

EDITO

Chers amis randonneurs,

Lors de l'assemblée générale 2009, nous vous avons distribué notre plan stratégique 2009/2012. Nous vous expliquions que le randonneur était au centre de nos préoccupations et de nos objectifs que vous exerciez votre activité de façon individuelle ou collective.

Avec ce nouveau « Par Chemins » nous souhaitons relancer une véritable communication avec nos clubs et avec tous les randonneurs.

Ce « Par Chemin » nous le voulons comme un centre d'échanges, du CDRP vers vous mais aussi de vous vers nous.

Un 'blog' papier pour le moment, car nous travaillons sur la mise en place d'un site Internet.

Nous vous communiquons sur nos compétences, nos rendez-vous et nous attendons qu'à contrario, vous nous adressiez vos idées, vos désirs, le compte rendu de vos activités...

N'hésitez pas à distribuer ce numéro à toutes les personnes de votre entourage, et à nous communiquer vos attentes, vos critiques, vos suggestions.

Il me reste à vous souhaiter bonne lecture et à vous dire à bientôt sur le prochain « Par Chemins ».



Nadine

METIVIER

Présidente du CDRP 41

Par Chemins



Octobre 2009

N° 1

Sur les sentiers d'un dialogue participatif

A travers « Par Chemins », le comité départemental de randonnée pédestre souhaite relancer une véritable « conversation » avec ses associations affiliées et les licenciés.

Respect, protection, préservation, tourisme, environnement, aménagement, valeurs patrimoniales, nature, communication... font partie du quotidien du comité départemental de randonnée pédestre (CDRP) du Loir-et-Cher.

Intermédiaire entre la Fédération nationale et les associations locales, cette structure de proximité comptabilise 27 clubs fédérés. Ses principaux objectifs sont de transmettre ses connaissances et de promouvoir son savoir-faire. Toutefois, le comité local n'omet pas d'installer au centre de ses préoccupations les randonneurs.

Comme il existe, entre ces différents acteurs, un réel besoin de communiquer, « Par Chemins » sera un outil d'expression passant par un mode participatif et une appropriation des actions. L'idée première est de vous informer du rôle du comité départemental et de celui de ces cinq commissions : sentiers et itinéraires, administration et finances, formation, vie associative et médicale.

Dans ce numéro, nous vous présentons la commission vie associative.

Elle est constituée cette année de sept membres qui ont à cœur de soutenir et conseiller les associations affiliées à la FFRandonnée ainsi que l'ensemble des licenciés (pour exemples : la participation aux assemblées générales de ces associations, la visite effectuée en 2005 par Michel Dufour et Bernard Mollard aux clubs fédérés afin de procéder à un état des lieux, de connaître et faire connaître les attentes réciproques des associations et du comité et d'estimer les besoins en formations des adhérents).

Cette commission aide aussi à la **création de nouveaux clubs** et à la **recherche de nouveaux licenciés** (campagne d'adhésion). Elle **organise des réunions d'échanges et de concertation d'actions inter associations** (tel le forum de ce samedi 24 octobre), **participe à la promotion de la randonnée** sur différentes manifestations locales.

La vie associative **élabore et diffuse le calendrier annuel départemental** en collaboration avec l'ensemble des membres du bureau.

Une autre de ses missions est de **favoriser la formation des animateurs, des dirigeants, des baliseurs, des adhérents.**

Elle mène également des **actions en direction de la jeunesse** (P'tites Randos avec l'USEP 41...) sans oublier l'**accessibilité pour tous des sentiers** (joëlettes, concept Rando Santé...).

Afin de mieux connaître ces interlocuteurs, nous vous proposons une présentation par l'image des membres de la commission vie associative :

M-A. S.

Jean LAINE
Pdt Commission Vie Asso



Marie-Agnès SANDER



Jacky HURAUULT



Michèle GENDRIER



Michel FOUCHER



Michel MILLET



Jean-Marc VOGT

Le Loir-et-Cher à petits pas

La Trans' Loir-et-Chérienne en chiffres...

- 300 km parcourus par ceux qui ont fait l'ensemble (30 randonneurs du département et une vingtaine d'autres répartis sur 12 départements).
- Environ 200 autres y ont participé à la journée ou avec leur club.
- Une équipe de 25 personnes (marcheurs et bénévoles) de Blois Bégon Randonnée complètement investie.
- 12 clubs sont venus à notre rencontre lors des étapes

... et en images

Un film réalisé pendant cette aventure extraordinaire par nos « caméramènes » vient de sortir.

Reflétant ce qu'ont vécu les participants, ils est mis à la disposition du public pour 12 € le DVD.

Vous pouvez vous le procurer auprès de Blois Bégon Randonnée (06 .29 .47.98.61) ou de Jacky Hurault (02.54.70.35.27)



Comité Départemental de la Randonnée
Pédestre de Loir-et-Cher
2 rue du Limousin
41000 BLOIS
Tél. 02 54 56 19 59
Email : rando.41@wanadoo.fr



Découvrir les vallées et rivières qui sillonnent notre département à partir de ses sentiers balisés, telle a été l'ambition de la Trans' Loir-et-Chérienne. Retour sur une aventure humaine qui a marché.

Ils ont été près de 250 à participer à la Trans' Loir-et-Chérienne. Certains randonneurs ont effectué une ou deux étapes, d'autres se sont investis sur la totalité du parcours.

Programmée sur dix jours, cette balade insolite a amené les participants de l'extrême nord du département (Le Plessis-Dorin) à l'extrême sud-est (Châtres-sur-Cher). Une aventure perçue comme une rencontre humaine extraordinaire. Une grande traversée, à allure moyenne (30 km par jour), afin de s'imprégner des richesses naturelles et patrimoniales du Loir-et-Cher, de savourer petits vins locaux et bons repas. Il faut bien recharger les batteries si l'on veut être de la prochaine étape !



Moments de rigolades, plaisir, loisir, fatigue, ampoules et autres petits bobos à soigner ont également accompagné le quotidien. Que d'instant de convivialité vécus en chansons notamment à travers l'hymne trans'loir-et-chérien (créé par Jean-Claude et Annie-Noëlle), repris chaque jour par les marcheurs à la gloire de Bégon et de Jacky, poumon de cette manifestation. Il avoue : « Lorsque nous avons lancé l'initiative, avec Blois Bégon Rando, puis avec le CDRP, nous étions peu à y croire vraiment ». Cette aventure si particulière, elle chemine dans la tête de Jacky depuis une quinzaine d'années. Du rêve à la réalité, il a juste fallu que le concept se peaufine et que pour notre homme l'heure de la retraite soit arrivée.

Concoctée par le comité départemental de la randonnée pédestre et Blois Bégon Rando, avec le soutien du Conseil général, la manifestation a certes mis du temps avant de naître mais « l'initiative représente un an et demi de préparation. De part l'ampleur de l'organisation qu'elle nécessite, elle ne peut que garder un caractère exceptionnel », assure Jacky. Ces « grandes foulées » tendent à dépoussiérer l'image de la randonnée pédestre. Toujours en quête de sang neuf.

« Je suis convaincu que la rando a besoin de projets audacieux qui sortent de l'ordinaire. Qui pensait que l'on pouvait faire de la randonnée itinérante dans le Loir-et-Cher ? Comment imaginer rassembler chaque jour 50 personnes et cela pendant 10 jours dans un esprit d'amitié, de respect mutuel, de tolérance ? Aucun de ces objectifs n'était gagné d'avance ».



S'ils ont pu se réaliser dans de très bonnes conditions, « c'est grâce à la très grande qualité des participants. Tout le monde mettait "la main à la pâte". Nous avons des randonneurs au sens large du terme », explique Jacky Hurault.

Alors à quand la prochaine initiative de ce genre ? Plusieurs personnes ont posé la question. Pour Jacky : « La relève sera assurée. Certainement pas pour l'année prochaine puisqu'il faut lui conserver un caractère exceptionnel, et qu'un projet comme celui-là doit être mûri. Il faut que l'initiateur l'ait bien en tête, que le thème choisi corresponde à sa sensibilité, qu'il fasse quelque chose de différent de ce qui vient d'être réalisé. Même si ce qui a été fait peut servir de base à une autre organisation, chaque projet garde son originalité ».

Grâce à l'engouement suscité par l'édition 2009, plusieurs idées émergent déjà. Ce qui peut promettre pour cette manifestation un bel avenir.